



Ayuntamiento de Móstoles

Por la presente y como miembro del Consejo Sectorial de Igualdad correspondiente a la Concejalía de Igualdad, Sanidad y Mayores del Ayuntamiento de Móstoles, se le convoca a la sesión ordinaria que celebrará dicho órgano el **lunes, 5 de diciembre de 2016, a las 17:00 horas en primera convocatoria y a las 17:15 en segunda**, en el Salón de Actos del Centro de Igualdad (1ª planta), sito en la calle Ricardo Médem, 27 según el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior de fecha 15.06.16
2. Información sobre la nueva estructura del Gobierno Municipal
3. IV Plan de Igualdad
4. Integración de la mujer discapacitada
5. Sello distinción del Ayto. de Móstoles del texto elaborado en lenguaje inclusivo
6. Ampliación Personal
7. Ruegos y preguntas

Móstoles, 28 de noviembre de 2016

Fdo.: Ana María Rodríguez García
PRESIDENTA CONSEJO SECTORIAL
PARA LA ERRADICACIÓN DE LA HOMOFOBIA Y LA TRANSFOBIA
AYUNTAMIENTO DE MÓSTOLES

Concejalía de Igualdad, Sanidad y Mayores

C/ Juan XXIII, 6 28938 Móstoles (Madrid)

Tlfno.:91 664 76 35

e-mail: cigual.sanidad.mayor@ayto-mostoles.es



Ayuntamiento de Móstoles

ASOCIACIONES ÁMBITO DEL CONSEJO:

- Dña. Pilar Caja Agua Viva
- Dña. Rosaura Calvo Fernández ADMM
- Dña. Angela Antón Mencias Viudas Nueva Vida
- Dña. Catalina Sánchez Amnistía Internacional (Grupo Local de Móstoles)

SECRETARIA:

- Dña. María Ascensión Sánchez-Rubio Sacristán Agente de Igualdad

EXCUSAN ASISTENCIA:

VICEPRESIDENTA

- Dña. Jessica Antolín Manzano Concejala de Empleo, Industria, Coordinación Territorial, Participación Ciudadana y NN TT
- Dña. M^a Isabel Pizarro Peña Grupo Municipal Izquierda Unida
- Dña. Catalina Arias Requena UGT

INVITADOS/AS

- Dña. Beatriz Mogrovejo Gil Grupo Municipal Ganar Móstoles
- D. Aitor Perlínes Sánchez Director Gral. Concejalía de Bienestar Social, Sanidad e Igualdad

AUSENTES:

- Dña. Irene Gómez Martín Grupo Popular
- Dña. Marian Lorrio Asociación Gestoras del Hogar
- Dña. Soledad Barahona Villaverde ASMEM
- Dña. M^a Carmen Moreno García FAVEM
- Dña. Ana López Relaño CIDESPU
- Dña. Concepción del Sol González AA.VV.CC.
- Dña. Emilia Plaza González AA.VV.CC



ORDEN DEL DÍA

1. Lectura y aprobación del acta

Se procede a la lectura del acta de la reunión anterior del Consejo con las modificaciones que se especifican a continuación:

En el punto 1. Donde dice que "se utilice en el Consejo Sectorial de Igualdad el lenguaje inclusivo, ya que todas somos mujeres", debe decir que "se utilice en el Consejo Sectorial de Igualdad el lenguaje inclusivo, ya que además de que todas somos mujeres, hablar en masculino invisibiliza a las mujeres y sin embargo, con un lenguaje inclusivo están todas las personas incluidas, hombres y mujeres".

En el punto 8. Ruegos y preguntas:

Donde dice: "Que en los pregones de las fiestas tengan paridad, que si en mayo da el pregón un varón en septiembre tiene que darlo una mujer" debe decir:

"Dado que en la gran mayoría de los pregones de las fiestas y de carnavales son invitados varones, se propone que haya paridad porque las mujeres también tenemos derecho a ocupar el espacio público. Tenemos que remontarnos al 2010 para encontrar un pregón dado por una mujer, y más atrás aún hasta 2006 para encontrar otra mujer. Se propone que si este año el Carnaval ya lo dio un varón, para compensar tantos años sin mujeres que en las fiestas de mayo y septiembre sean mujeres quienes den el pregón. Y a partir del 2017, hombres y mujeres alternen mayo y septiembre"

"En las fiestas de mayo hacer octavillas y poner puntos informativos en el Parque Liana para fomentar unas fiestas libres de violencia machista"

Donde dice " Que se dedique un tercio de los muppis para sensibilización de la violencia de género y que roten por los barrios" debe decir:

" Que se dedique un tercio de los muppis para sensibilización contra la violencia machista y que roten por los barrios para dar mayor visibilidad; así como otros mensajes reivindicativos feministas (en los muppis)".

" Mejorar en la web del Ayuntamiento el acceso a la página informativa contra la violencia machista porque el icono de acceso aparece sólo en algunas páginas e incluso a veces es difícil encontrarlo además es un icono intuitivo".



Ayuntamiento de Móstoles

Se aprueba el acta por unanimidad

2. Creación de Comisiones de trabajo para elaborar el VI Plan de Igualdad

Comienza la reunión la Concejala de Igualdad, diciendo que hay que crear comisiones para la elaboración del nuevo Plan de Igualdad, que las comisiones deberían tener los temas de las diferentes concejalías. Se deberían llevar propuestas a las concejalías para dar el primer paso. Y posteriormente trabajar conjuntamente con las organizaciones.

Beatriz Benavides, que si se hace así, son muchas comisiones, que desde las representantes del consejo de igualdad se deben llevar los puntos claros y por ejemplo trabajar en la "Ciudad como queremos que sea Móstoles".

Beatriz Romero, dice que se podía trabajar conjuntamente con las Juntas de Distrito, Beatriz Mogrovejo, añade, que hay que trabajar con las distintas concejalías porque hay un compromiso de Gobierno.

Teresa González, apunta que dado que somos pocas personas se podría trabajar cada mes un tema y elaborar un documento y pasarlo después a la concejalía correspondiente.

Dora González, propone que se designe a algún/a técnico/a de cada concejalía para trabajar cada uno de los temas propuestos por las comisiones de trabajo.

María Ascensión Sánchez-Rubio, comenta que hay concejalías que van a colaborar mientras que otras no, como es el caso de urbanismo. Beatriz Mogrovejo, dice que Ganar Móstoles ha propuesto una formación de Urbanismo feminista al concejal de Urbanismo, Beatriz Romero, aporta que sería interesante que se hiciera pero que lo podría coordinar Igualdad. Beatriz Mogrovejo, dice que se soliciten a las concejalías mujeres técnicas para trabajar el Plan de Igualdad.

Ana M^a Rodrigo, dice que paralelamente al trabajo de las comisiones se hable con las concejalías.

Para resumir Beatriz Romero, propone que mediante email, cada asociación proponga de 3 ó 4 comisiones imprescindibles para comenzar a trabajar, antes del día 15 de septiembre designando a una persona y tema.



**3. Propuestas de nombres de pregoneras para las fiestas de Septiembre y Mayo
Plan de Igualdad**

Beatriz Benavides, dice que se ha hecho una propuesta al equipo de Gimnasia Rítmica Femenina, se ha cursado la petición para que Sandra Aguilar, la gimnasta que ha nacido y vivido en Móstoles, sea la pregonera.

Teresa González propone que en el discurso del pregón se haga hincapié sobre la discriminación e invisibilidad que sufrimos las mujeres en el deporte, por ejemplo, la brecha salarial entre hombres y mujeres, mientras ellos puedan hacer del deporte su profesión, las mujeres no, ellas tienen que tener un segundo trabajo para poder vivir, tampoco se da cobertura suficiente al deporte femenino en los medios de comunicación por lo que queda invisibilizado e infravalorado, y tampoco hay reconocimiento por parte de autoridades ni clubs deportivos.

Ganar Mostoles, proponen a las mujeres voluntarias mostoleñas que han estado trabajando con las personas refugiadas en los campos de refugiados de Idomeni y en Turquía (ellas tienen los contactos con estas mujeres).

Pilar Caja, dice que en el Plan de Igualdad, se debería también hablar de la discriminación hacia las viudas, que cobran el 52% de la pensión de su marido. Este parece ser un tema a trabajar.

Beatriz Mogrovejo, dice que el tema de las viudas, se puede presentar a algún grupo político para que lo presenten como moción.

La Concejala de Igualdad, comenta que es un tema interesante, junto con el de las empleadas de hogar y las familias monoparentales, realmente ahí es donde está la feminización de la pobreza.

Beatriz Benavides, dice que puede ser una propuesta de jornada para el próximo consejo.

Dora Gómez, propone a mujeres que trabajen en temas de educación y de cultura. Podíamos buscar mujeres que contribuyen a la educación, como son directoras de colegios e institutos.

La Asociación de Mujeres Democráticas de Móstoles, (ADMM), proponen a Sandra Aguilar, la gimnasta rítmica.

El Grupo Socialista, propone a Sheila Jorge Arribas, campeona de Europa de Karate.



4. Propuestas de nombres de mujeres para las calles, parques y edificios oficiales de Móstoles

Beatriz Benavides, habla de la mejor futbolista de Fútbol Sala del Mundo, que es Eva Mengual, quiere proponer que el Polideportivo Villafontana, lleve su nombre. Argumentando que el Polideportivo Joan Miró, recibió el nombre de Rafa Martínez, porque allí él comenzó a entrenar, lo mismo Eva Mengual, comenzó su carrera en el Polideportivo Villafontana.

Rosaura Calvo, dice que a ella no le gusta que cambien los nombres de las calles por otras, como en el caso de la Avenida de los Deportes, que se llama Iker Casillas.

Beatriz Benavides, informa que cuando se realizó el Plan General del Pau 4, hubo un acuerdo plenario para poner calles con nombre de mujeres y no se tuvo en cuenta a la hora de nombrar las calles, terminaron teniendo nombres mitológicos y de planetas.

Ganar Mostoles propone Fátima Mernissi, marroquí, pionera del feminismo musulmán, fallecida en noviembre del año pasado y también proponen a Berta Cáceres, activista hondureña, defensora de derechos humanos, asesinada hace muy poco tiempo

La representante de Amnistía Internacional , propone también a Berta Cáceres, líder indígena hondureña que luchó por la causa medioambiental y por los derechos humanos, a Aung San Suu Kyi, Premio Nóbel de la Paz y a la primera mujer africana también Premio Nóbel de la Paz Wangari Maathai.

La representante de CCOO, aporta los nombres de Concepción Arenal, María Zambrano y Federica Montseny, que fue la primera ministra que hubo en España.

La representante del Grupo Socialista, apunta que no hay ningún nombre del colectivo LGTB, y que se podría llamar al Prado Ovejero, Gloria Fuertes, a la vez que se podría poner una estatua conmemorativa y María Ascensión Sánchez-Rubio puntualiza, que el próximo año 2017, se cumple el centenario de su nacimiento.

En este punto también se comenta por varias personas que no hay estatuas de mujeres en Móstoles que todas las que hay son de hombres.

Angeles García, de la Asociación de Comerciantes, comenta, que hay muchos comercios dirigidos por mujeres y que tanto ellas, como sus compañeros estarían dispuestos a colocar un cartelito con el nombre de estas mujeres.

Beatriz Benavides, aprovecha para comentar que en noviembre desde la Concejalía de Igualdad, se van a hacer servilletas contra la Violencia Machista y que para ello tenemos que ponernos en contacto con la Federación de Comerciantes de Hostelería para que colaboren.

Beatriz Mogrovejo, apunta que hay que visibilizar con el símbolo feminista.



Ayuntamiento de Móstoles

Beatriz Benavides, toma la palabra y como conclusión dice que cada organización envíe por email antes del 15 de septiembre, la relación de mujeres que considere.

5. Ruegos y preguntas

Rosaura Calvo, de ADMM; pregunta que si la abogada y la psicóloga del POMOGV, se van de la Concejalía de Igualdad. La concejala de Igualdad, contesta que no, que ha habido un cambio de contrato, hasta ahora había sido un contrato negociado sin publicidad y ahora es un contrato abierto, que la empresa adjudicataria las va a contratar, en el caso que ellas acepten.

Dora Gómez, comenta que hay muchas mujeres que no se enteran de las actividades organizadas por la Concejalía de Igualdad, cómo podríamos llegar a mayor número de usuarias?. Teresa González, propone que enviando la programación a cada mujer por correo, (una carta cerrada a nombre de todas las mujeres que vivan en la casa) así se enterarían, la Concejala responde que no se puede hacer, porque es muy caro 60.000 € y no hay dinero para ello. Que habría que establecer un plan de comunicación para también llegar a mujeres más jóvenes. Beatriz Mogrovejo dice que con los medios tecnológicos que tenemos se podría informar a través de whatsapp. Y a través de carteles. Beatriz Romero, dice que ya la Concejalía dispone de Facebook, Angela Antón de la Asociación de Viudas Nueva Vida, comenta que las mujeres jóvenes, están en otros temas y que ni se plantean venir a la Concejalía de Igualdad. Que los cursos que se hacen en la concejalía los comienzan muchas mujeres y finalizan siempre las mismas mujeres, no sólo en los cursos gratuitos, también en los que hay que pagar. María Ascensión Sánchez-Rubio, comenta, que el tema de las mujeres jóvenes y como llegar a ellas es un tema que siempre se ha planteado desde hace más de veinte años, a la concejalía asisten muy pocas jóvenes, puntualmente, por el tema de violencia de género y antes al Servicio de Orientación por temas académicos.

Beatriz Mogrovejo, habla que hay que tener una reunión con los Departamentos de Orientación de los IES en Septiembre para que las orientadoras nos digan las necesidades que ven en las jóvenes. Teresa González, que hay que escuchar a las orientadoras para argumentar las necesidades de cara a los presupuestos del próximo año.

Dora Gómez, dice que habría que aumentar el personal de la Concejalía de Igualdad.

Ganar Móstoles, propone que en las fiestas de Móstoles, para las actuaciones musicales, podrían contratar a mujeres jóvenes, activistas feministas cantautoras.



Ayuntamiento de Móstoles

Pregunta, si se visibilizan las mujeres artistas en los Centros Socioculturales, (que fue una pregunta del colectivo Móstoles Feminista en el Consejo anterior). María Ascensión Sánchez-Rubio, contesta, que todos los años hay una convocatoria para exposiciones de los y las artistas, presentan un dossier, que evalúa una comisión de cultura y de ahí se eligen las exposiciones y que normalmente se tienen en cuenta las mujeres, normalmente en marzo suelen exponer mujeres de todas las disciplinas, Beatriz Benavides, responde que aproximadamente el 50% de las exposiciones son de mujeres.

Teresa González, pregunta por el Centro de Emergencia, cómo va el tema de la formación de las auxiliares y el tema de la contratación de personal. Responde Beatriz Benavides que se está estudiando la formación on line y con respecto a la contratación, se va a abrir un pliego con una psicóloga, una agente de igualdad y una educadora social experta en género. A continuación Beatriz Mogrovejo, pregunta por el tema del edificio de la Concejalía de Igualdad, la Concejala, responde que se está intentando el cambio, pero es muy complicado. La representante de Ganar Móstoles propone que se podría enviar desde la Concejalía de Igualdad un protocolo de comunicación no sexista a los medios de comunicación, así como el Pacto contra la Violencia de Género, y recomendaciones de cómo los medios de comunicación deberían tratar la violencia machista: dice Beatriz Benavides que sería interesante una Jornada de Comunicación y género,

Beatriz Mogrovejo, habla de los talleres de Pamela Palenciano en los IES, queda pendiente la segunda parte, la intervención de nuestra psicóloga con el alumnado, la concejala responde que este curso ya no va a dar tiempo. Teresa González, pregunta cómo han sido los talleres de Pamela Palenciano, se contesta que es una actividad que toca la fibra y que refleja plenamente el tema de la violencia machista con el alumnado de los IES, Beatriz Mogrovejo, dice que el próximo curso tendríamos que continuar trabajando con esta actividad.

Teresa González pregunta si ya se han hecho encuestas a las y los jóvenes de Móstoles, Beatriz Benavides contesta que no, que las preguntas de la encuesta están abiertas a modificaciones y aportaciones.

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 18,40 horas.


Fdo.: Ana María Rodrigo García
Presidenta Consejo Sectorial de Igualdad



Fdo.: M^a Ascensión Sánchez-Rubio Sacristán
Secretaria Consejo Sectorial de Igualdad